

CENTRAL LINITARIA DE TRABAJADORES

> LIBERTAD TRABAJO JUSTICIA DEMOCRACIA



DECLARACION PUBLICA

MIN	GAB!N	ETE NIERIOR
2	7 oct.	1993
Nº 8	376	/

LA CUT FRENTE AL PROYECTO DE MODIFICACIONES A LA LEY DE ISAPRES

A comienzos del presente año, la CUT hizo presente a la Comisión de Salud del Senado las observaciones que le merecía el proyecto de ley que pretende perfeccionar el sistema de Instituciones de Salud Previsional (ISAPRES).

En dicha oportunidad señalamos que, sin perjuicio de los reparos de fondo que el sistema nos merece, nos parecía de la mayor importancia el que por la vía legislativa se procediera a la modificación de aquellos aspectos más negativos de la actual Ley de Isapres, varios de los cuales fueron abordados en el proyecto original.

Desafortunadamente, todo indica que la tramitación en el Senado ha significado la eliminación de la mayor parte de tales avances, sin que a la fecha haya existido la necesaria información y debate público sobre la materia.

En efecto, al proyecto, en su tramitación en el Senado, ha experimentado graves retrocesos.

Entre ellos, denunciamos los siguientes :

- Grave reducción de las formas de fiscalización contempladas en el proyecto original, consistentes en el otorgamiento de mayores facultades de fiscalización a la Superintendencia y en la creación de un Departamento Médico al interior de ésta;
- mantención de amplios márgenes para que las Isapres persistan en el establecimiento de carencias, exclusiones y preexistencias, mecanismos ampliamente utilizados para reducir los beneficios de los afiliados y, que hasta ahora, han sido permanente fuente de confusión y abusos;
- eliminación de las proposiciones tendientes a limitar las restricciones arbitrarias de las Isapres respecto de las licencias médicas:



Santiago de Chile Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 1346 Feléfonos-695.80.53 695.80.54 Fax: 56-2-695.80.55



CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES

> LIBERTAD TRABAJO JUSTICIA DEMOCRACIA

- no se hace cargo del tema de la salud y la tercera edad, con lo que este sector continuará siendo marginado del sistema;
- no avanza en una solución adecuada para la necesaria cobertura del embarazo; y,
- mantiene el concepto de salud exclusivamente en su dimensión curativa, sin atribuir responsabilidades al sistema privado sobre sus caracteres de prevención y rehabilitación.

Uno de los elementos, respecto del que se ha mantenido el avance original del proyecto, que la CUT valora ampliamente y desea rescatar y preservar, se refiere al destino de las sobrecotizaciones de los afiliados, los que dejarían de ir a manos de las Isapres y permitirían a cada interesado financiar prestaciones en su propio beneficio.

Asimismo, las innovaciones que se han adoptado en términos de que las Isapres paguen por el uso de la infraestructura del sistema de Salud Pública, si bien son un avance en relación a la actual situación en que tal beneficio es gratuito y una inaceptable forma de subsidio, deben definirse de tal manera que no impliquen en ningún caso una posibilidad de discriminación respecto de los usuarios, no afiliados a Isapres, que no están en condiciones de pagar por el uso de dicha infraestructura.

La CUT expresa su grave preocupación por lo ocurrido en el Parlamento con una iniciativa que involucra las perspectivas de salud de gran parte de los chilenos.

Denunciamos que la voluntad de los legisladores de la derecha ha estado más encaminada a mantener los enormes beneficios financieros que el sistema de Isapres genera a sus propietarios que a solucionar las aberraciones e injusticias que el sistema conlleva para sus afiliados.

Llamamos al gobierno a desplegar un esfuerzo más enérgico y decidido en este sentido, haciendo llegar las indicaciones necesarias que corrijan las deficiencias más sustanciales que hasta ahora tiene el proyecto, de tal manera que se legisle efectivamente en favor de los usuarios del sistema y no de quienes han

Santlago de Chile Avenida I Ibertador Bernardo O'Higgins 1346 Teléfonos: 595.80.53 695.80.54 Fax: 58.2-695.80.55



CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES

> LIBERTAD TRABAJO JUSTICIA DEMOCRACIA

transformado a la salud en una oportunidad de lucro y rentabilidad a costa de un gran número de chilenos.

CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES C U T / C H I L E

Comité Ejecutivo Nacional

Santiago, Octubre 27 de 1993.

Santiago de Chile Avenida Libertedor Bernardo O'Higgins 1346 Telefonos: 695.80.53 695.80.54 Fax: 56-2-695.80.66